



Conservación y usos: Parque Rural de Teno.

Interés geoturístico: Valle. Volcanismo antiguo. Diques. Conos volcánicos. Cultivos. Senderismo.

Senderos: PR-TF 51 San José de Los Llanos-Punta de Teno. PR-TF 52 Erjos-Las Portelas. PR-TF 52.1 Monte del Agua-El Palmar. PR-TF 52.2 Monte del Agua-El Palmar. PR-TF 56 El Palmar-Cumbre de Bolico. PR-TF 59 Las Portelas-Masca. Entre otros.

Referencias: Plan Rector de Uso y Gestión del Parque Rural de Teno. Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio del Gobierno de Canarias. Carballo, M. (1998). *Teno: excursiones a pie*. Consejería de Política Territorial y Medio Ambiente, Viceconsejería de Medio Ambiente.



Este lugar se encuentra en el extremo NO de Tenerife dentro del Macizo Volcánico Antiguo de Teno. La formación del Valle de El Palmar estuvo directamente relacionada con la del Macizo de Teno, siendo un barranco encajado del mismo. Sin embargo, hace unos 153.000 + 6000 años tuvo lugar una erupción fisural de tipo estromboliano que dio lugar a la formación de dos volcanes: uno múltiple con cráteres abiertos hacia el norte en forma de herradura (El Palmar) y el otro es una montaña de piroclastos (Las Portelas) que a día de hoy no posee cráter aparente. Las coladas aa de ambos volcanes colmataron parcialmente el barranco previo y cerraron temporalmente la evacuación de sus aguas. Esto provocó una suavización del perfil en V del barranco pasando a ser en U como consecuencia de la acumulación de depósitos torrenciales en su fondo, de la formación de taludes de gravedad en sus laderas y de la erosión lateral del mismo hasta adquirir el aspecto actual. Las lavas de estos volcanes llegan hasta el mar y sepultan parcialmente a las emiti-das por el volcán de Taco, por lo que contribuyen a la formación de la isla baja de Daute. En las laderas a sotavento del valle se pueden observar una importante malla de diques basálticos. En la actualidad los principales procesos de remodelación del valle están asociados a la torrencialidad, a la dinámica de vertiente y a al hombre. El paisaje vegetal del valle es una lucha entre la vegetación potencial y los cultivos. Pero podemos ver importantes enclaves de montevederde, destacando el fayal-brezal.

La ocupación humana de este espacio es muy evidente a través del poblamiento que sigue las vías de comunicación, de los usos agrícolas con la formación de peque-



ñas parcelas escalonadas, abandonadas y de las canteras de picón sobre los conos volcánicos. El paisaje cultural del valle de El Palmar es de los más emblemáticos del norte de Tenerife y de ahí su importancia en las actividades senderistas.

El interés geoturístico del mismo se incrementa con sus panorámicas desde los sectores más altos del Valle hacia todo el Macizo de Teno, la isla Baja de Daute, el norte de Tenerife y el Teide. En días despejados desde el mirador de Gala-Baracán se ve la Gomera.